
Acta de la ASAMBLEA DE BAH
7 de Noviembre 2012

Acuden:  Desbahrío,  Estrecho,   Lavapiés,  Tomatetuán,   La  Elipa,  Prospe,  Carabah,  Grupo  de 
Güerta, Sanse, Guinda, Tirso, Bah de Verde y Comisión Económica
Número de bolsas:  105
Duración: De 19.00 a 21.00 hrs.
Modera: Prospe
Toma actas: Bah de Verde.

RESUMEN

ACUERDOS y COMPROMISOS

3.1 Propuestas de apoyo a Sanse
Acuerdo: Prospe sube una bolsa, y le gustaría volver a 12 cuando sea posible. Bah de Verde 
asume una bolsa de diciembre a mayo y y Carabah ha de confirmar si tienen candidatos para 
cubrir esa tercera bolsa. 

TAREAS PARA GRUPOS

2.4 Pagar las botellas del BAH

2.5 Aprobar propuesta fechas de reparto en navidades

2.7 Pesaje rotativo de la cesta.

3.1 Poner en marcha las iniciativas de apoyo a Sanse.

3.2 Animarse a formar parte del grupo técnico de la CR.

3.4 Se buscan voluntarios para Comisión Económica.

Próxima asamblea de Diciembre

Fecha:  5 de Diciembre de 2012
Lugar:   Patio Maravillas. 3º izquierda, sala Madera.
Hora:  19.00 hrs
Modera: Bah de Verde
Toma actas: Lavapiés (reservar de local para la asamblea diciembre: contactopatio@gmail.com   )  

ORDEN DEL DÍA
1. Correcciones al acta anterior
2. Breves

2.1.  Acciones Colectivas
2.2.  Domingos Verdes
2.3.  Visita de un colegio a la huerta del BAH
2.4.  Botellas del BAH
2.5.  Kune
2.6.  Pesaje de bolsas



3. Largos
3.1.Propuestas de apoyo a Sanse
3.2.Plenario sobre repolitizacion / Calabaza de Resistencia
3.3. Informe Agrícola
3.4. Informe Económico
3.5.Recuento, evaluación de bolsas y estado de los grupos

 Antes de empezar, Guinda informa que de la celebración del cumple del BAH quedaron 150 
euros de beneficio. Se pregunta a qué conviene destinar esos fondos. Se acuerda esperar a que 
llegue la representante de la Comisión Económica. 

Para  evitar dudas en el futuro,  se recuerda que está acordado que las asambleas generales 
comienzan a las 19.00.

Se inicia la asamblea a las 19:30h  en ausencia de Comisión Económica, Desbahrio, Elipa y 
Tomatetúan.

1. CORRECCIONES AL ACTA ANTERIOR

Tirso puntualiza que la acción colectiva “amadrina una lechuga” es solo de Bah de Verde. 

2. BREVES
2.1 Acciones Colectivas
2.2 Domingos Verdes
2.3 Visita de un colegio a la huerta del BAH
2.4 Botellas Bah
2.5 Reparto de navidad
2.6 Kune
2.7 Pesaje de las bolsas

2.1.  Acciones colectivas. 

Guinda confirma fiesta el 24 noviembre incluyendo cuentacuentos eróticos en el Patio 
Maravillas.

Prospe confirma fiesta el 30  Noviembre en  la sala Ritmo Y Compás con dos grupos a partir de 
20:00h. Batucada y grupos de folk.

Lavapies sigue dándole vueltas pero propondrán un plan invernal con vino caliente y caldo.

Bah de verde está germinando las lechugas a amadrinar y tiene que pensar donde y cuando 
transplantarlas, ya que la estación es poco propicia.

Tirso tienen que discutirlo aún.

Desbahrio Han retrasado su acción colectiva  formato Cabaret al 9 de Febrero para no coincidir 
con la  de Guinda. Piden que nadie les chafe el plan organizando una acción el 8 o el 10 de 
Febrero.
 
Tomatetuan  organizará un concierto en FERINE el sábado 15 de Diciembre. Están previstos un 
grupo de percusión africana y otro grupo con miembros de Tomatetuan. Para empezar a reunir 



fondos para bebidas etc, han hecho unos marcapáginas del BAH que venden a 50 cents. A raiz 
de esto, informan de que el grupo está atravesando una fase inestable, con cambios continuos 
que  repercute en sus acciones. El texto que figura en el marcapáginas no era el que se había 
acordado, una oda a la berenjena.

2.2 Domingos Verdes

18 noviembre ‐  Elipa
16 diciembre ‐  Bah de Verde (el 9 es puente)
13 enero 2013 ‐  Prospe (si el mundo no se ha acabado antes)
10 febrero 2013  ‐Tirso

2.3 Visita de un colegio a la Huerta

No ha habido más noticias del colegio

2.4 Botellas Bah

El proveedor de las botellas iba a cobrarlas la segunda semana de noviembre cargándolo a la 
cuenta de una compañera de Tirso.
Tirso pide a los grupos que ingresen cuanto antes su parte en la cuenta de:

Nerea Lopez De la Calle 
1491 0001 26 2028108229 (Triodos Bank)
contacto de Nerea: nereabubu@hotmail.com

El coste por botella es 3,64€  y los pedidos de los grupos son los siguientes:

Carabah  40 
Prospe  40 
Sanse  54 
Bah de verde  57 
Tirso  70 
Guinda  35 
Estrecho  44
Elipa  10

2.5 Fechas de reparto en Navidad

Tanto el 25 de Diciembre como el 1 de Enero caen en martes. El GG había previsto este 
problema y había pensado como solución repartir una semana en jueves y eliminar el reparto 
de la otra.

Se propone repartir el jueves 27 diciembre y no volver a repartir hasta el martes 8 de Enero. 
Hay que informar a los grupos y confirmar en diciembre.

La asamblea general también sufriría modificaciones,  pasando al 9 de Enero en lugar de 2 
Enero. 



2.6 KUNE

Lavapies informa sobre la existencia de un programa informático (Kune) creado por Vicente del 
Bah con otro compañero; una plataforma que todavía no conocen bien pero parece que se 
adapta a la lógica colaborativa. En enero organizarán un taller informativo de Kune y si va bien 
y lo encuentran útil,  lo propondrán a la asamblea general.

2.7 Pesaje de las bolsas

A raíz de la propuesta de la Comisión Agrícola ‐enviada por mail el 25 octubre‐ de pesar los 
productos que llegan en el reparto: 
Estrecho cuya representante es de la CA, propone comprar dos básculas de plástico, con un 
coste estimado de 9€ por báscula,  y convertir el pesaje en una tarea rotativa. Cada mes se 
encargarían dos grupos de tomar y enviar los datos.  Pide bajar a los grupos la propuesta y 
elaborar un calendario de rotación si se aprueba.

Lavapies apunta que es necesario tener claro el criterio de pesaje, para unificar y que los 
resultados sean útiles. 

Se inicia un debate breve sobre el criterio idóneo (si por producto o por bolsa, si la caja entera 
o distribuida) que concluye con la idea general de que parece más interesante hacerlo por 
producto y que cuantos más datos se tengan, mejor.
Hay que considerar también el trabajo que significaría. Se comenta que el pesaje ayudaría 
también a un reparto más equitativo.

Se pide a la Comisión Agrícola que reenvíe el correo aclarando el procedimiento de pesaje 
mientras se baja la propuesta a los grupos.

3. LARGOS

3.1 Propuestas de apoyo a Sanse
3.2 Plenario sobre repolitización / Calabaza de Resistencia
3.3 Informe Agrícola
3.4 Informe Económico
3.5 Evaluación de Bolsas

3.1 Sanse:  propuestas de apoyo reorganizativo y económico para reanimar el grupo 

Lavapies – Para apoyar la difusión del BAH  en San Sebastián y alrededores proponen difundir 
entre los conocidos que viven en esa zona el video sobre le BAH que hizo una persona ajena a 
la cooperativa y que se distribuyó en la lista este verano.  Se proponen redactar un mail 
inspirador que incluya el link del video y una dirección de correo electrónico de Sanse para 
contacto.  Ese mail se enviará a las lista del Bah para que podamos reenviarlo las demás, a 
nuestro juicio. 

A Sanse le parece bien y facilitarán contacto.

Estrecho – En Estrecho participa gente de Radio Almenara, que a su vez tienen  contactos en 
una radio libre de Sanse (creen que Radio Utopía). Sugieren que se entre en contacto con Radio 
Utopía para darse a conocer y ofrecen sus contactos de Radio Almenara para ello.



Les parece importante que Sanse disponga de local , tema que se comentó en la pasada 
asamblea. No saben qué proponer a Sanse en este aspecto, pero en su experiencia es 
importante tener donde reunirse, verse, recibir a los interesados. El local anima al grupo. Verse 
en una casa particular puede intimidar.

Prospe anota que el hecho de estar en un lugar que frecuenten otras personas provoca la 
curiosidad y puede atraer miembros.

Sanse están de acuerdo en que necesitan un local, hasta ahora les había ido bien haciendo el 
reparto en casa de los compañeros del grupo,  pero admiten que haciendo el reparto en pisos 
no se  llega a las mismas dinámicas, no tienen centros culturales disponibles por ahora tendrán 
que ponerse a mirar.

Olga del GG  propone entrar en contacto con bares afines.

Estrecho informa de que en Tetuán La Enredadera (centro social ocupado que ahora tiene un 
contrato de cesión con el propietario) ofrece  a Sanse su espacio para acciones de difusión / 
darse a conocer

Bah de Verde también cree que lo más eficaz es apoyar  la difusión para ganar miembros. 
Habían pensado en que se podría organizar una bicicletada promocional del Bah con llegada en 
Sanse. Se ofrecen a asumir una bolsa de Diciembre a Mayo esperando encontrarle destinatario. 
Si pasados esos 6 meses no consiguieran estabilizarla, la volverían a bajar.

Tirso tiene lista de espera. Sugieren proponerles si quieren entrar en Sanse. Ellos no están 
interesados en subir bolsas. Se menciona que podrían pasar la información de su lista de 
espera a Bah de Verde para la bolsa adicional

Sanse agradece la empatía y la comprensión. El día anterior estuvieron reunidos y no hay 
cambios en su situación: se mantiene su calendario de reducción. Noviembre 6 bolsas, 
Diciembre 4 bolsas, Enero 3 bolsas. 

GG habló del sentimiento que les produce la situación.  Les genera inquietud que haya quien se 
vaya por temas políticos como la CR. Y que haya quien se vaya por pelas también excede su 
capacidad de respuesta, lo que les frustra. Apoyarán las acciones que surjan. Sugieren contacto 
con el 15‐M de San Sebastián.

Sanse ya contactó con el 15‐M y encontró escaso interés.  Su grupo de consumo está 
organizado. 

GG ignora qué hay en San Sebastián y opina que lo suyo es que Sanse proponga y las demás 
proporcionemos el apoyo humano para llevar a cabo la acción.

Sanse : en su experiencia hasta ahora solo funciona el boca a boca.  Da pereza la implicación y 
el funcionamiento asambleario.

Guinda no tiene propuesta concreta de difusión y no pueden asumir otra bolsa.  Inciden en que 
hay que debatir y encontrar una solución que evite que se deje la cooperativa por motivos 
económicos.  No podemos dejar que la gente abandone el proyecto por el dinero.

Carabah  se ha propuesto subir una bolsa:  esperan respuestas del personal que tienen en lista 
de espera,  confirmarán. 



 Prospe no tiene ideas concretas más allá de difundir entre conocidos.  Asumirán una bolsa 
más. Tienen gente en lista de espera. 

GG pregunta si esas bolsas que los grupos suben son temporales. Si la difusión de Sanse es 
exitosa, ¿esas bolsas se bajarían?

Prospe Prefieren no crecer: encuentran que a partir de cierto número de personas el 
funcionamiento del grupo se caotiza. Lo deseable para ellos seria bajar la bolsa más adelante, 
si fuera posible.

Guinda no apetece crecer como grupo tampoco.

(Se  han  ido incorporando a la asamblea la Comisión Económica, Desbahrio, Elipa y 
Tomatetuan, algunos después de deambular un rato por los pasillos del Patio)

Desbahrio:  propone organizar una charla en San Sebastián sobre consumo, no sobre el Bah, y 
conectando con 15‐M generar unas jornadas sobre grupos de consumo que pudieran crear 
interés. Pedirían que las 3 personas que se queden en el grupo de Sanse asuman el trabajo de 
organización (local, difusión). Y que las 5 que se van se impliquen también en la gestión de esa 
jornada como responsabilidad hacia el grupo. La CE proporcionaría los contactos de las 
personas que podrían dar las charla pero Sanse debería coordinar las tareas y hacer el trabajo. 
Enviarán propuesta por escrito a Sanse.

Elipa  Propone intentar que la coope absorba las bolsas, pero que se mantenga el núcleo en el 
grupo de Sanse. Se comprometen a avisar a Sanse cuando organicen una acción colectiva para 
que formen parte, ya que lo tienen difícil para generar acciones ellos solos. Proponen que  la 
inclusión de Sanse en las acciones colectivas se extienda  a todos los grupos. 

Acuerdo: Prospe sube una bolsa, y le gustaría volver a 12 cuando sea posible. Bah de Verde 
asume una bolsa de diciembre a mayo y y Carabah ha de confirmar si tienen candidatos para 
cubrir esa tercera bolsa. 

Prospe exhorta a poner en marcha las iniciativas propuestas, ya que el calendario aprieta. 

3.2 Comisión Plenario Repolitización y Grupo técnico Calabaza de Resistencia

La comisión del plenario de repolitización está en marcha. Su primera reunión estaba prevista 
el  jueves 8 noviembre.  En él se tratará el tema de la CR como un punto más.  Se abordarán 
alternativas para evitar que se abandone la cooperativa por motivos económicos.
Se recuerda a quien quiera integrarse en el plenario sobre politización que hay que escribir a 
Ruth de Lavapies: ayahuaskanoctambula@googlemail.com 

A la pregunta lanzada en la pasada asamblea sobre si el grupo técnico de la Calabaza puede 
tener autonomía para tomar decisiones a corto plazo:

Lavapies. Les parece bien que tengan autonomía, siempre que se cuide la distribución de 
información, que se comunique bien lo que ha pasado y cuales han sido las decisiones.

Estrecho: lo mismo: dan autonomía pero piden que se informe bien de lo que suceda.



Bah de Verde: de acuerdo en dar autonomía.  Hay que desbloquear el tema de la CR y también 
mostrar confianza en que las decisiones que se tomen se harán según el ideario del BAH. 

Desbahrio – esta de acuerdo con todo.

Elipa: Están de acuerdo.

Guinda no están de acuerdo. Hicieron un propuesta de gestión que está paralizada. No están 
de acuerdo en que se tomen decisiones fuera de la asamblea. Deberíamos encontrar la forma 
eficiente de agilizar esas gestiones. Creen que si tratarán del tema de la Calabaza en general las 
decisiones deberían pasar por la asamblea.

Lavapies –  hay que intentar desbloquear, hay diferentes niveles de decisión que ya se toman 
todos los días. Pensándolo bien, igual estarían de acuerdo si supieran que decisiones se trata.

Comision Economica – Hay que pasar las decisiones de contratación por la asamblea para saber 
si hay dinero para cubrir esas necesidades.

GG – Es cierto que hay dos niveles de toma de decisiones. Pero en el grupo técnico de la 
calabaza ya hay una persona de la comisión económica. Lo que quieren es la autonomía a nivel 
operativo, saber de donde viene el dinero que cubre los masajes o tratamientos o bajas para 
evitar malestar entre los miembros del GG. Paralelamente hay que remover el tema CR.

Prospe recuerda que efectivamente hay que agilizar el tema CR . Tomar decisiones para poder 
ser operativos y actuar, ya que en muchos casos no se sabe como proceder, y también revisar 
el texto.

Guinda:A la hora de debatirlo no contemplaron que la comisión económica iba a estar presente 
en el grupo técnico. Lo volverán a hablar, pero teniendo en cuenta la presencia de la CE en la 
comisión cree que podrían acordar, ya que sería similar a la propuesta de gestión que 
plantearon..

GG dice que se puede esperar a la siguiente asamblea para decidir. Hay tiempo.

Desbahrio propone que se pongan ejemplos del tipo de decisiones para ayudar a Guinda en su 
nuevo debate. 

GG – son siempre bajas , masajes o dolores, o últimamente, paternidad. 

Lavapies – existe el consenso a plazos. Se puede tomar una decisión y dar un plazo corto para 
aplicarla (que igual beneficia al grupo de trabajo). Evaluarla después y tomar una nueva 
decisión. Tal vez en Guinda estén más cómodas con esta opción.

Tirso está de acuerdo en dar autonomía para toma de decisiones y que se informe.
 
Carabah está de acuerdo con que tomen decisiones e informen.  Se encuentran bastante 
perdidas porque son nuevas en esto. Esperan contactar con la Guinda y que les cuenten.

Prospe está de acuerdo en la autonomía respecto a la toma de decisiones pero tienen un poco 
de confusión sobre lo de los “picos de trabajo”.  Opinan que la CR esta pensada para bajas pero 
está fuera de lugar para picos de trabajo.



GG confirma que los picos deberían estar cubiertos de antemano y no ha lugar usar los fondos 
de la CR.  De todas formas puntualiza que no es lo mismo que haya una baja en Junio o una en 
Enero.
Falta gente en el grupo técnico de la Calabaza. Hay ya una persona de comisión económica y 
alguien del GG. Les gustaría contar con alguien de salud y en general, con cualquiera que 
quiera unirse. Cuanta más gente, mejor  hay muchas cosa que comenzar a  trabajar.
Nos recuerdan que podemos escribir un mail a Raúl para unirnos a la comisión. 
rgandal@yahoo.es

Prospe sugiere que se animen en los grupos.

3.3 Informe agrícola

Llegan las lluvias.  Se va  a repartir espinaca, nabo, deicon (que se parece al nabo y al rábano, 
se puede comer crudo) calabaza y zapallo (origen Perú) rúcula, cilantro, brócoli, escarola, 
lechugas. Llegan las cebollas. Seguirán llegando hortalizas agujereadas por el granizo, pero no 
ha sido demasiado grave. Sólo se han dañado las acelgas y las lechugas.
Tareas: cosechar la papa cuando la lluvia lo permita. Habrá rueda de emergencia para la patata 
en cualquier momento.  
Vamos a sembrar, ajo, ajete, haba y cebolla. El trabajo se concentrará en los días que la lluvia lo 
permita y la tierra esté en tempero. 

Informe de funcionamiento del  GG:
Celebraron su reunión anual para planificar las tareas del año y las jornadas. No han hecho una 
gran reunión porque  sus reuniones de resolución de conflictos les consumen mucho tiempo. 
Su propuesta de jornadas es:
4 jornadas en Invierno  (de octubre a mayo, ambos incluidos)
4 jornadas y media en Verano (resto de meses del año)
En el GG siguen Cristian, Olga, Raúl a jornada completa. Villa con 3/4 de jornada y Olmo con un 
¼ de jornada
A partir de Diciembre Villa regresa a jornada completa y Olmo no trabaja. 
Olga y Raúl  van a coger un mes de excedencia más uno de vacaciones los dos a la vez. No 
trabajaran Enero y Febrero. Necesitan un descanso, tomar aire y tomar distancia para cobrar 
perspectiva. Olmo cubrirá la excedencia de los dos. Si coincide que en esos meses, Villa, 
Cristian y Olmo han de cogerse vacaciones una semana y hay trabajo de siembra, nos pedirían 
ayuda.  La intención es no solaparse con las vacaciones, pero al quedar 3 personas en la huerta 
existe la posibilidad de que si uno falla, las otras dos se queden más vendidas. 

3.4 Informe Económico – 

Comisión Económica tienen intención de reunirse la próxima semana y enviar las cuentas de las 
acciones colectivas por mail.
 
GG les pide que ya que se reúnen les echen un vistazo a su propuesta de jornadas.
 
Comisión Económica hace un llamamiento para que alguien se una a la comisión. Por viaje de 
uno de los miembros ahora solo son  tres y están desbordados. Piden bajar a los grupos.

CE evaluará donde faltan fondos para ingresar los 150 euros sobrantes de la paella. Sugiere que 
acciones colectivas es la más necesitada, pero lo consultará con los compañeros. 



3.5 Valoración de bolsas

Lavapies, gratamente sorprendidas por la abundancia de las ultimas bolsas. La escarola es 
menos amarga. Algunos pimientos llegaron chuchurríos pero creen que porque se congelaron.. 
Echan de menos las espinacas y los calabacines.
Las berenjenas han venido con muchas semillas. Preguntan si es porque se han recogido más 
tarde la cuenta.

GG– Efectivamente, algunos pimientos se congelaron. Con los calabacines han tenido 
varios problemas. Por un lado, un virus hortícola es responsable de que en la primera 
tanda se haya producido menos. La mitad de los calabacines blancos que plantaron 
resultaron ser zapallos (se equivocaron de semilla). La segunda tanda de calabacines se 
plantó junto a la primera, como estaba planificado,  y pillaron los virus del primero. Ha 
sido muy accidentado. No saben por qué ha pasado. La semilla era nuestra y estaban 
escardados y cuidados.
La berenjena se ha recogido dos veces por semana. Se levantó toda la huerta de verano 
y por eso las últimas eran más pequeñas. Quieren saber cómo hacer para que no 
tengan pepitas, pese a recogerlas con tanta frecuencia.

Estrecho contentas con la abundancia, echarán de menos los tomates. Todo muy bueno. La 
borraja siempre tiene controversia.
 
Bah de Verde‐ calabaza muy buena, berenjena pequeñita pero sabrosa, rúcula ha gustado 
mucho y se agradece el cilantro.
 
Tomatetuan‐ les ha encantado la calabaza, rúcula, escarola, contentas con la tersura de las 
acelgas y de que lleguen los nabos. A nivel personal encuentran que sí que tienen pepitas las 
berenjenas. Se agradecen los últimos tomates de la temporada.

Desbahrio Encantados con la rúcula, cilantro y escarola gigante que está tierna y no amarga. 
Hay una minoría entusiasmada con la borraja. Tomates verdes muy bien y berenjena y lechuga 
todo ha gustado.

Elipa – mucha variedad y calidad y cantidad, mención especial a la lechuga.

Guinda – muy contentas con espinacas y cilantro, como siempre quieren más patatas y cebolla, 
pero ya saben que está por llegar. 

GG menciona que con el tamaño de huerta dedicada a la patata que tenemos estamos 
al límite de abastecimiento para sacarla manualmente. Cuesta mucho alcanzar 
producciones medias, no saben bien por qué. Llevan un par de años que no llegan. 
Han llegado a una proporción 1/7 cuando lo normal seria 1/10. (1 kilo plantado‐ 10 
kilos cosechados). Lo seguirán intentando. 

Tirso‐ Los últimos pimientos venían helados. Les ha gustado escarola y calabaza. Les gustaría 
más patata y cebolla.

Carabah están bastante contentos.  Muy bien.

Prospe destaca las acelgas sabrosas  y la rúcula. Informan de que las manzanas y la fruta 
madura aceleran la maduración del tomate. 



Se comenta que en general las frutas  y hortalizas maduras ayudan a madurar a las verdes 
gracias a una hormona vegetal que es un gas, el etileno.

Para terminar, se propone señalizar la sala de reuniones. El primero que llegue que ponga un 
letrero para evitar que se pierdan los asistentes a la asamblea.


